

La FEMP promueve un encuentro euromunicipalista durante la Presidencia del Consejo Europeo

El Secretario General de la FEMP propuso a sus homólogos de las asociaciones de municipios de Europa la celebración de un encuentro municipalista en Madrid durante el semestre de Presidencia Española del Consejo de UE, un foro en el que intercambiar experiencias en materia de sostenibilidad. En Tesalónica, donde los Secretarios Generales del CMRE se reunieron recientemente, se señaló Madrid como la sede para esta cita.



Redacción

Madrid acogerá un encuentro municipalista, auspiciado por la FEMP, que se celebrará durante el segundo semestre de este año en el que nuestro país ejercerá la Presidencia de turno del Consejo de la Unión Europea. Así lo anunció el Secretario General de la FEMP, Carlos Daniel Casares, durante su participación en la Reunión que los Secretarios Generales de las organizaciones municipalistas que conforman el Consejo de Municipios y Regiones de Europa, CMRE, han celebrado en Tesalónica.

En ese encuentro, explicó Casares, se podrán presentar las experiencias y buenas prácticas locales en ámbitos como la economía circular, la infraestructura verde o la eficiencia

energética, realizadas en los municipios con el fin de impulsar el futuro verde de Europa. Se trata, añadió, “de poner en valor las mejores iniciativas y dar traslado de las mismas a la Unión Europea” durante la Presidencia Española. Atendiendo a las prioridades del CMRE sobre Cambio Climático y el papel de las ciudades, el trabajo estaría centrado en el buen hacer de los pueblos y ciudades europeas en estos temas y en la potenciación de las ciudades de las 6S (Saludables, Sostenibles, Seguras, Solidarias, Sociales y Smart). En su intervención en el debate sobre el Pacto Verde durante el foro de Secretarios Generales, apuntó las propuestas españolas en materia de economía circular recogidas en las Declaraciones de Sevilla y Valladolid.

La propuesta, que tuvo buena acogida entre los representantes del CMRE, formará parte de las actividades de la FEMP para la construcción de una Europa Sostenible y Verde desde las ciudades, en el marco de la Presidencia, y se celebrará después del XIII Pleno de la FEMP. España asumirá la Presidencia rotatoria el próximo 1 de julio de 2023 y, según explicó el Secretario General de la FEMP, el Gobierno de España ya ha contactado con la Federación para continuar con la labor de cogobernanza iniciada en el marco de la pandemia de la COVID-19, en marzo de 2020; así, durante esta Presidencia, está previsto contar con el municipalismo español y el europeo de forma que, además del encuentro mencionado, está prevista la celebración de otros dos eventos de carácter municipalista: uno relacionado con el papel de los Gobiernos Locales en las relaciones entre la Unión Europea y América Latina-Caribe; y otro centrado en la cooperación internacional para el desarrollo como acelerador de la Agenda 2030.

Gobiernos Locales fuertes

“El futuro de Europa pasa por tener Gobiernos Locales fuertes”. Carlos Daniel Casares defendió así durante su intervención en el debate sobre los Gobiernos Locales ante las Elecciones Europeas del próximo año. En su presentación destacó el peso de los Gobiernos Locales en ese futuro





Una de las últimas reuniones del Consejo de la UE, este mes de mayo.

y llamó a las demás organizaciones municipalistas europeas y al propio CMRE a impulsar una campaña dirigida a la sensibilización de las instituciones nacionales y europeas sobre esa relevancia de los Gobiernos Locales.

“Los municipios tenemos aún por delante los retos de la autonomía local y la suficiencia financiera” y, en este sentido, propuso *“elaborar una declaración potente, de carácter municipalista, asumida por el CMRE, que se pueda aprobar en el segundo semestre de este año”*, coincidiendo con la Presidencia Española, en la que quede marcada *“una hoja de ruta municipalista”*, una agenda local adecuada que pase por la gobernanza y que recoja los retos planteados.

Uno de los actuales objetivos del CMRE es el de reforzar el papel político en las reuniones de sus órganos de representación de cara a tener mayor presencia en los debates de interés para el municipalismo europeo ante el reto que afrontan las instituciones europeas tras las crisis derivadas de la pandemia y de la invasión de Ucrania. Estos dos hitos han demostrado que el municipalismo europeo, y sus asociaciones, han sido fundamentales para garantizar la cohesión social y territorial estando en primera línea para

atender las demandas y necesidades de los ciudadanos y para reclamar y defender ante los Gobiernos Nacionales y las instituciones europeas la relevancia de la cogobernanza y el enfoque multinivel en la resolución de crisis globales.

Colaboración con los afectados por desastres naturales y conflictos

La Guerra de Ucrania y los terremotos sufridos en Turquía y Siria ocuparon gran parte de los debates entre los Secretarios Generales del CMRE, que propusieron e intercambiaron impresiones sobre las nuevas alternativas de cooperación directa entre ciudades y también entre asociaciones miembro del CMRE.

En este contexto, subrayaron la importancia del nuevo proyecto de la Comisión Europea denominado *“Puentes de Confianza”*, que promueve la cooperación directa entre ciudades ucranianas y europeas desde una perspectiva de *“mentoring”*, en el que las asociaciones de los respectivos países actúan de palanca motora para impulsar estas acciones. La FEMP forma parte de esta experiencia piloto que busca para el año 2024 multiplicar las acciones y el número de ciudades participantes. En este punto, el Secretario General de la FEMP informó del compromiso de la

Federación y de los Gobiernos Locales españoles con la ciudadanía ucraniana y sus ciudades y anunció la próxima firma de un acuerdo de colaboración para la fase de reconstrucción entre la FEMP y la Asociación de Ciudades Ucranianas, un marco que permitirá articular y hacer más eficaz y eficiente la acción solidaria de los municipios españoles.

En lo referente a Turquía, la FEMP ya colabora con el Ministerio de Asuntos Exteriores y la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo, AECID, para articular las donaciones y hacerlas llegar a los municipios turcos que más lo necesiten. En esa línea de colaboración con la Agencia, el Secretario General la suscripción de un acuerdo para crear, cara al futuro, un fondo de ayuda humanitaria para el año 2024, con el que se pretende canalizar las donaciones de los municipios pequeños y medianos, *“la amplia mayoría de los que tenemos en nuestro país”*.

Asimismo, manifestó el respaldo de la FEMP al llamamiento de las ONG y autoridades turcas para impulsar la colaboración con las ciudades afectadas por el terremoto ocurrido en este país, y ha propuesto establecer una coordinación adecuada desde el CMRE para impulsar actuaciones comunes entre todas las asociaciones municipales miembros.